

# D'var Torah du Rabbin Didier Kassabi

## Rabbin de Boulogne

Vayéle'kh 5786, 5 Tichri 5786

Nous trouvons dans la Parasha de la semaine l'une des dernières paroles adressées à Moshé avant qu'il ne quitte ce monde.

Après 40 ans de dévouement exceptionnel à l'égard du peuple d'Israël, nous aurions pu nous attendre à quelques mots de compassion, d'accompagnement ou d'encouragement. Moshé aurait certainement été sensible à une garantie de la part de D-ieu, que son peuple continuerait à marcher sur le chemin de la Torah malgré le fait qu'il ne vive plus à leur côté pour leur montrer le chemin à suivre.

Pourtant, le contenu du message divin est bien différent.

Voici ce que nous enseignent les versets : « Tandis que tu reposeras avec tes pères, ce peuple se laissera débaucher par les divinités du pays dans lequel il va pénétrer ; il m'abandonnera et il brisera l'alliance que j'ai conclu avec lui. Ce jour-là, ma colère s'enflammera contre lui, je l'abandonnerai, je lui déroberai ma face et il deviendra la pâture de chacun(...). Alors il se dira « *C'est parce que mon D-ieu n'est pas au milieu de moi que je suis en butte à ces malheurs* ». Mais je persisterai, moi D-ieu, à dérober ma face ».

La lecture de ces quelques lignes est terrible. Nous pouvons imaginer le goût d'inachevé que cela devait laisser à Moshé.

La fin du passage que nous avons rapporté peut nous paraître surprenante.

En effet, D-ieu affirme qu'il persistera à cacher sa face bien que le peuple ait pris conscience de ses erreurs et du fait qu'il est chassé D-ieu de son cœur.

S'il prend conscience de ses fautes, pourquoi D-ieu resterait-il éloigné de son peuple ?

Pour répondre à cette question nos Maîtres affirment que la prise de conscience est nécessaire mais insuffisante. L'homme vit trop souvent dans une situation paradoxale dans laquelle il sait ce qu'il doit faire sans pourtant réussir à le réaliser.

Nous connaissons tous les dangers du tabac, pourtant certains d'entre nous ne réussissent pas à casser leur dépendance...

Il ne suffit pas de savoir. Il faut être en mesure d'investir l'énergie nécessaire et renforcer ses convictions pour réussir à avoir une influence concrète sur notre comportement.

Dans le passage de notre Parasha, D-ieu veut nous faire comprendre l'importance d'une prise de conscience et d'une réaction concrète. C'est cette réaction qui sera à l'origine du dévoilement de la face de D-ieu.



Commentaire sur la Paracha par le  
Rabbin Didier Kassabi